

CINQ RÉGLEMENTS DE L'ÉGLISE PROTESTANTE EN
BOHÊME ENTRE 1522 ET 1609

Alfred Eckert

La comparaison et confrontation qui suit est le premier essai réalisé pour étudier la base de la confession des communes allemandes avant et après l'éta-

blissement de la „Confessio Bohemica“ de 1575 et en analyser leur dépendance respective. Au cours des cent années protestantes influencées par la confession de Luther en Bohême de 1521 (Le manifest de Thomas Müntzer) à 1621 (Tribunal sanglant de Prague) on peut constater un élargissement et un approfondissement dogmatique et liturgique en analysant les 5 règlements d'Eglise. C'est d'abord le règlement d'Elbogen qui joue un rôle dans l'apologie de Luther. L'idée de ce mouvement est de ce fait devenue caractéristique du règlement d'Eglise de Joachimsthal et du règlement d'école de Johannes Mathesius qui sert de modèle pour tout l'Egerland. Enfin la réformation de Luther avait influencé l'enseignement allemand qui s'épanouissait (à coté du travail de pionnier des Frères de Bohême) grâce aux statuts des communes protestantes de Graupen, Rokitnitz et Prague, ainsi que dans l'est et au centre de la Bohême.